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Résumé 

Cheikh Tayeb OKBI est considéré l'un des pionniers de la réforme dans le monde 

arabe et islamique en général et en Algérie en particulier au cours du 20ème siècle. Il n’était 

pas seulement une digue infranchissable face au colonialisme français qui a visé à déformer et 

éliminer  l’identité algérienne mais un homme de religion qui défendait l’islam aussi  contre 

l’ignorance, par sa production littéraire et critique. En outre, il a été un des savants de l’ 

l'Association des savants(Ulémas) musulmans algériens qui cherchaient à purifier la religion 

islamique des impuretés et des hérésies. Il était resté un homme fidèle à ses idées, à ses 

principes et à  sa nation jusqu’à son décès. Mais ses pensées sont restées comme un phare 

pour toute personne aimant la patrie et l’Islam. 
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Abstract  

Sheikh Tayeb OKBI is considered as one of the pioneers of reform in the Arab and 

Islamic world in general and in Algeria in particular during the 20th century. It was not 

only an impassable barrier to French colonialism that aimed to distort and eliminate the 

Algerian identity, but also a man of religion who defended Islam against ignorance, 

through its literary and critical production. In addition, he was one of the scholars of the 

Association of Algerian Muslim scholars (Ulema) who sought to purify the Islamic 

religion of impurities and heresies. He remained a faithful man to his ideas, his principles 

and his nation until his death. But his thoughts remained as a beacon for anyone who loves 

his homeland and Islam.  
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